
B05市场消费2017年7月5日星期三
责任编辑高彩云 美术编辑翁浩强

联系我们 qnbzkb@163.com

青年报：戴森设计大奖中

国大赛已经举办了两年，戴森

为何致力于未来工程师的鼓励

教育？中国学生的表现如何？

马克斯·康泽：年轻人的创
意对我们来说是非常重要的，
戴森公司的创始人詹姆斯·戴
森本人，最初就是和许多的学
生进行合作，戴森公司的企业
理念就是解决人们在日常生活
中容易忽视的一些问题，我们
会和年轻的学生们一起去解决
人们在日常生活中遇到的问
题。我们希望可以鼓励他们成
为未来一代的工程师。我们已
经看到中国学生的表现是非常
不错的。

青年报：从第一届设计大

奖的获奖作品来看，戴森设立

这个大赛的目的，是让年轻人

更加关注于解决实际生活问题

的发明创造？

马克斯·康泽：戴森公司对
解决日常生活中的问题是非常
有激情的，以公司创始人詹姆
斯·戴森为例，他就是在吸尘器
的日常使用过程中，遇到了很多
挫折的地方，所以才有动力对吸
尘器进行了改革，才产生了现在
这样一个颠覆性的产品。去年
戴森设计大奖中国区的获胜者，
是来自同济大学的一位女同
学。她的设计非常贴近我们的
日常生活，她设计的“微蒸餐盒”
在食物变熟变热的过程中，不会
破坏食物的营养。这虽然不是
什么伟大的创想，但却实实在在
的为人们解决了在日常生活中
遇到的问题。

青年报：专注于技术革新

的戴森公司，其位于世界各地

的研发中心如何分工？

马克斯·康泽：戴森有3500
名工程师，现在正在研发的项
目有200多个。以戴森Super-
sonic吹风机产品为例，我们有
专门的团队研发它的马达，有
专门的团队研究电子芯片，另
外还有专门的团队研究传感器
和专门研究外观设计的团队。
所有这些独立的团队又协同配
合来共同研发一个产品。戴森
在英国和新加坡都有设计中
心，今年的5月份，上海的戴森
科技实验室也刚刚开幕。就目
前来讲，戴森在中国还是一个
非常小的公司，还在不断成长
的过程中，目前中国戴森科技
实验室主要负责研发产品的软
件部分。

青年报：戴森在技术研发上

的关注点非常广泛，公司目前急

需解决的技术难题是什么？

马克斯·康泽：戴森研究马
达技术已经18年了，在此之前，
詹姆斯·戴森认为马达太大了，
整个公司团队花了将近20年的
时间，才有了现在的马达技术，
体积小功效大，可以直接应用
于 Supersonic 吹 风 机 的 手 柄
内。而固态电池技术是我们另
外关注的一个研究重点。

青年报：目前戴森的产品

是从英国出口到全球，未来会

考虑全球化生产吗？

马克斯·康泽：戴森目前有
30%的供应链是在中国，一些产
品的零部件，比如产品的一些
塑料模具部分在中国生产，但
核心的技术比如说马达技术还

是在新加坡生产。
青年报：戴森的产品从吸

尘器、无叶风扇到吹风机，每次

都给人耳目一新的感觉。目前

有没有关注新的产品领域？

马克斯·康泽：戴森关注的
问题都和空气相关，所以我们
的研发是看我们遇到的问题是
什么，每天会发生什么事情，去
决定我们的关注领域。

青年报：目前戴森最大的

市场是美国和英国，而中国的

发展势头迅猛，未来戴森如何

加大中国市场的投入？

马克斯·康泽：中国市场对
我们非常重要，我们的增长速
度非常快，但对于戴森来说，中
国依然是一个比较小的市场，
我们在中国还很小。中国未来
无疑是戴森最大的市场之一，
我们对于中国市场的投入可以
从两方面讲，一方面，除了商业
上的投入，包括工程师的培养

和科技实验室，未来一年我们
会招募 50 位中国本土的工程
师，这是为了在未来戴森能够
更加了解中国消费者的需求。
第二方面，未来我们会和更多
的大学合作，鼓励更多中国的
年轻人成为像詹姆斯·戴森一
样的工程师。

青年报：您在戴森这样一

个科技型的公司工作，有什么

独特的感受？

马克斯·康泽：在戴森工作
非常的有活力，公司有很多年轻
人的好处是你每天都会面临新
鲜的事物。虽然人一定会变老，
但思维却可以保持年轻的状
态。对我印象深刻的一点是戴
森Supersonic吹风机曾经经历
过无数次失败的，但令我惊喜的
是，我们年轻的工程师尽管经历
了很多次失败，但仍然表现出无
限的热情，想要研发出它的态度
是非常令人鼓舞的。

本报专访戴森CEO Max Conze（马克斯·康泽）

容易被人忽视的，正是戴森关注的
近日，戴森上海科技实验室迎来了一群优秀的工业设计专业的学生，由戴森

的工程师现场为大家进行职业发展讲座，并为学生们布置了一个任务：设计并构
建一个火箭原型。参加研讨会的学生们还获得了展示他们今年戴森设计大奖参
赛创意的机会。创立于1993年的戴森公司以气旋式吸尘器起家，如今产品
已经扩大至电池驱动和智能吸尘设备、干手器、照明、暖风扇、加湿器、空气
净化风扇和吹风机等领域，产品在全球75个国家销售。现任CEO马克斯·
康泽说：“我们专门解决他人所忽略的问题，这也是詹姆斯·戴森爵士创建戴
森公司的初衷”。 青年报 姜卓

■资讯

青年报 王娟

7月3日，中国恒大公布了半
年业绩，6 月实现销售额 611.2
亿，同比增95%；前6个月销售额
2440.9亿，同比增72%。并且，在
这份公告中还透露出今年恒大
两个指标完成情况，前6个月已
经赎回了全部永续债，并且完成
4500亿年度目标的54%。

业绩大增创新高
公告显示，6月恒大实现了

单月611.2亿的销售额，创下行
业新高，并且前6月实现2440.9
亿的销售额，年度任务完成过

半；此外，销售面积2475.1万平
方米，同比增49%，领跑行业。

在整个市场进入“量平价
稳，略有增长”的周期之后，恒
大依旧能够实现如此突破，业
内普遍认为，这与布局有很直
接的关系，据了解，恒大在全国
240多个城市布局了700多个项
目，并且一二线项目占比超七
成。在楼市调控下，采用全国
化布局受调控影响相对较小，
增长稳定。

此外，“新盘效应”也在恒大
的业绩增长中扮演了重要角
色。据公告，恒大6月新开盘项
目达32个，达历史高位，由此创

下了单月新高。而据记者了
解，其上半年累计新开盘项目
达 79 个，同样因此创下了半年
销售新高，下半年新开盘力度
更会远超上半年，达 223 个，销
售料亦将远超上半年，全年销
售将轻松突破 4500 亿目标，有
望超5000亿。

同时，恒大是全国唯一一家
实行“无理由退房”的房企，而且
其具有强大的成本控制能力，在
设计、招标、施工、销售等多环节
严格实施标准化管理，从源头上
控制成本，在市场低迷的时候确
保成本低于行业水平，市场竞争
力较为明显。

领跑权益销售榜
在业内公认为“含金量”更

高的权益销售榜单中，恒大成绩
同样抢眼。克而瑞上半年权益
销售榜单显示，恒大以2291.6亿
领跑行业。

机构数据显示，今年6月29
个重点城市商品房成交面积同
比大降 30%，市场降温明显，万
科、碧桂园等一线房企6月销售
均出现环比回落。恒大销售实
现逆市大涨，显示其下半年销售
增速将更加迅猛。

恒大自2017年开始由“规模
型”向“规模+效益型”转变，企业

在保证20%左右增速同时确保效
益稳步增长。这也意味着这家
近年来规模增长迅速的企业，将
更加重视效益的稳步增长。

权益销售额越高、比例越
高，意味着企业销售额锁定的未
来利润越高，而这也是恒大向效
益转变的应有之义。

此外，分析人士还表示，近年
来土地成本高涨，房企合作开发
项目越来越多，部分房企在统计
销售额时却未剔除非持股部分，
导致部分房企的传统销售数据难
以反映其真实销售能力，而权益
销售却能够更加客观地体现房企
的资金运用和战略把控水平。

麦当劳小黄人
主题餐厅亮相

6月28日，麦当劳携手即将
上映的电影《神偷奶爸3》宣布推
出小黄人系列新品，麦当劳全国
30余家餐厅将变身为小黄人主
题餐厅，更有AR互动游戏登场。

据悉，上海市场有两家主
题餐厅，包括仙乐斯餐厅、鲁迅
公园餐厅。围绕《神偷奶爸3》中
的场景，麦当劳推出一系列主题
包装及新品，包括全新爆浆芝士
鸡排堡、那么大鸡翅芝士就酱、
香蕉派、麦乐鸡新伴侣车达芝士
风味蘸酱等。麦当劳也首次在
特饮中加入新鲜柠檬片，用海盐
柠檬苏打为你带来沁凉一夏。

据了解，为吸引更多年轻消
费者，麦当劳将美味新品变成了
AR互动游戏，由腾讯提供技术
支持。用户通过登录手机QQ客
户端，进入“QQ AR 扫一扫”功
能，扫描全新爆浆芝士鸡排堡的
堡顶（印有小黄人图案），便可在
手机里实现与小黄人互动自
拍。扫描餐垫纸、香蕉派派盒指
定区域，还可看到独家小黄人动
画彩蛋。 青年报 王娟

Living Art
艺术水族馆揭幕

6月30日，上海长风海洋世
界Living Art艺术水族馆正式
揭幕，活动现场被色彩缤纷的气
球包围，充满童趣。

据悉，此次盛大揭幕的艺术
水族馆是上海长风海洋世界在
艺术科普教育领域的又一创新，
希望能让更多的孩子通过亲近
自然感受艺术，并了解和热爱海
洋及海洋生物。

2017年7月1日起，全新的
Living Art 艺术水族馆将正式
对外开放。拥有4大主题展区
和1个创意互动区的艺术水族
馆，通过色彩斑斓的海洋生物为
创作源泉，启发并挖掘游客的创
造力与想象力。 青年报 王娟

年度目标完成超半 恒大全年冲5000亿销售额


